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Impacto activó los airbags de uno de los vehículos

Conductora de uno de los móviles involucrados en el
accidente debió ser auxiliada por personal del SAMU

Violenta colisión casi
genera una tragedia en
O'Higgins-Toro Mazote

Crónicos e hipertensos deberán seguir esperando:
Calendario de Vacunación Covid sigue
vigente para el personal de Educación
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Con atractivas especies:
Alcalde Beals dio el
vamos a reforestación
del damero central
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PUTAENDO
Inauguran cierre de la
cancha Club Deportivo
Olímpico de Granallas
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Colegio de Profesores:
«No queremos poner en
riesgo a estudiantes,
profesores ni asistentes
si condiciones sanitarias
no están dadas»
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Dirigente vecinal:
Érika Álvarez presenta
candidatura a concejala
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Debido a la pandemia:
El Club Marcela Sabaj
analiza posponer para
2022 su viaje a México
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LOS ANDES
Alcalde Rivera anuncia
que inicio de clases en
marzo será remota
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RINCONADA
UDI presenta a sus
candidatos a concejal
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PELIGRO EN LA AVENIDA.- Una colisión a gran velocidad es la que ocurrió a las 9:36
horas de este miércoles en la esquina de Avenida O’Higgins con Toro Mazote, frente al
Tottus, donde se vieron involucrados dos automóviles, uno de ellos de transporte colecti-
vo. La fuerza del impacto generó que se activaran ambos airbags del auto plateado, el
que era conducido por una mujer y que a raíz del impacto terminó colisionando contra una
valla perimetral junto al bandejón central de la concurrida avenida. (Foto Roberto Gonzá-
lez Short)
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Jesse James

Ph.D.(c) Miguel Angel Rojas Pizarro. Psicólogo
Profesor de Historia y Cs. Políticas. @marojas007

   Marco López Aballay
        Escritor

Y verás cómo quieren en Chile, al
amigo cuando es forastero…

Comparado con Robin
Hood, Jesse James (Missouri,
Estados Unidos, 1847- 1882) es
lejos el bandolero más famoso
de los Estados Unidos y acaso
de todo el mundo. Hijo de un
ministro baptista, cuando tenía
diecisiete años se unió a la gue-
rrilla confederada de Bill An-
derson, lo cual indica que des-
de joven su vida estaba desti-
nada a la violencia ya que, se-
gún cuenta la leyenda, el joven
James junto al clan de los Youn-
ger, protagonizó todo tipo de
brutalidades durante la contien-
da. De esa manera, al final de
la guerra civil (1865), Jesse, su
hermano y los Younger se de-
dicaron al robo y al pistoleris-
mo, asaltando diligencias y tre-
nes, robando tiendas y atracan-
do bancos. Así también se de-
dicarían a alguno que otro en-
cargo como asesinos a sueldo,
obteniendo ganancias por cien-
tos de millones de dólares. Se
cuenta que la agencia Pinker-
ton, famosa por atrapar a los
pistoleros de la época, fracasa-
ría en su intento de atrapar a la
famosa banda liderada por Ja-
mes y en uno de sus redadas
asesinaron a su hermanastro
mientras su madre perdió uno
de sus brazos.

Convertido con los años en
una leyenda viviente, el año
1876 el famoso bandido llegó
con los Younger al First Natio-
nal Bank de Northfield. Deci-
dido y arriesgado amenazó al

En el último tiempo he-
mos observado cómo la po-
blación migrante ha aumen-
tado exponencialmente es-
tos últimos meses. Sólo la
semana anterior cerca de mil
600 inmigrantes ingresaron
por el paso fronterizo con
Bolivia en la comuna de
Colchane, lamentablemente
dos de ellos, de nacionali-
dades venezolana y colom-
biana, fallecieron mientras
realizaban la travesía. El al-
calde de Colchane, Javier
García, denuncia que lo que
está ocurriendo allí es la
peor crisis humanitaria que
han vivido como comuna, y
a juicio personal creo que
también dentro de la histo-
ria a nivel nacional.

‘Y verás cómo quieren
en Chile, al amigo cuando
es forastero’, muy alejado
de la clásica tonada, triste
fueron las imágenes del pa-
sado miércoles, despegó el
vuelo de la Fuerza Aérea
con 138 migrantes, la mayo-
ría venezolanos, expulsados
del país, vestidos de blanco,
imagen digna de los abusos
cometidos en Auschwitz.
Atrás quedaron las prome-
sas de mediados de febrero
de 2019, donde el presiden-
te Sebastián Piñera viajó a
Cúcuta, para entregar ayuda
humanitaria avaluada en
$102 millonesy solidarizar
con el pueblo venezolano.
Desde un podio y hablando
a un costado de Juan Guai-
dó señaló: «No hay nada
más perverso que un régi-
men que niega la ayuda hu-
manitaria…».

Necesitamos doctores,
enfermeros o paramédicos
que puedan verificar el es-
tado de salud de las familias
migrantes, pero nos envían
militares armados. Necesita-
mos asistentes sociales para
realizar proyectos sociales
que puedan reubicar a las
familias migrantes, y nos
envían militares armados.
Necesitamos profesores y
educadores de párvulos que
puedan contener al grupo de
niños de estas familias, pero
nos envían militares arma-
dos. Necesitamos ingenie-

ros para construir infraestruc-
tura modular que albergue a las
familias inmigrantes, pero nos
envían militares armados. In-
cluso, algunos fascistas plan-
tearon hacer una zanja. Hubié-
semos enviado a los mejores
profesionales de nuestro país
para afrontar esta crisis hu-
manitaria, pero ¿cuál fue
nuestra respuesta? lamenta-
blemente la respuesta fue la in-
diferencia.

Como política pública de-
bemos replantear la condición
de asilo, no hay duda de que
los flujos migratorios están
compuestos por migrantes que
huyen de la violencia y otros
que buscan mejores oportuni-
dades socioeconómicas. El sis-
tema de asilo o se ha vuelto es-
clerótico e incapaz de distin-
guir entre aquellos que buscan
protección y aquellos que no,
con un discurso de creación de
incentivos para la migración,
pero ofreciendo poca protec-
ción social. Desarrollar un en-
foque regional para enfrentar
las redes de contrabando y de-
bemos generar las vías legales
para afrontar la migración.

Nadie sale de casa a me-
nos que el hogar sea la boca
de un tiburón, sólo corres ha-
cia la frontera cuando ves a
toda la ciudad corriendo tam-
bién, tus vecinos corriendo
más rápido que tú, aliento san-
griento en sus gargantas, el
chico con el que fuiste a la es-
cuela que te besó mareado de-
trás de la vieja fábrica de ho-
jalata tiene un arma más gran-
de que su cuerpo, sólo sales de
casa cuando en casa no te de-
jan quedarte.

Nadie sale de casa a me-
nos que te persiga el hogar fue-
go bajo los pies, sangre calien-
te en el vientre no es algo que
nunca hayas pensado en hacer
hasta que la daga queme las
amenazas en tu cuello, e inclu-
so entonces llevaste el himno
bajo tu aliento sólo rompien-
do tu pasaporte en los aseos de
un aeropuerto sollozando
mientras cada bocado de papel
dejó claro que no volverías.

Tienes que entender, que
nadie pone a sus hijos en un
bote a menos que el agua sea
más segura que la tierra, nadie

se quema las palmas de las
manos bajo los trenes, debajo
de los carros, nadie pasa días
y noches en el estómago de un
camión alimentándose de pe-
riódicos a menos que las mi-
llas viajadas signifiquen algo
más que un viaje.

Nadie se arrastra por deba-
jo de las vallas, nadie quiere
ser golpeado, compadecido,
nadie elige campos de refugia-
dos o cateos al desnudo donde
tu cuerpo se queda adolorido
o en prisión, porque la prisión
es más segura que una ciudad
de fuego y un guardia de pri-
sión en las noche es mejor que
un camión cargado de hombres
que se parecen a tu padre na-
die podría soportarlo, nadie
podría soportarlo, ninguna piel
sería lo suficientemente dura.

Vuelvan a casa negros, re-
fugiados inmigrantes corruptos,
solicitantes de asilo chupando
nuestro país hasta dejarlo seco,
negros con las manos extendi-
das huelen raro salvaje, arrui-
naron su país y ahora quieren
arruinar el nuestro cómo hacen
las palabras las miradas sucias
caen sobre tus espaldas tal vez
porque el golpe es más suave
que un miembro arrancado o las
palabras son más tiernas que
catorce hombres entre tus pier-
nas o los insultos son más fáci-
les de tragar que los escombros
que el hueso que el cuerpo de
tu hijo en pedazos.

Quiero irme a casa, pero mi
hogar es la boca de un tiburón,
mi casa es el cañón de la pisto-
la y nadie saldría de casa a me-
nos que el hogar te persiguiera
hasta la orilla a menos que la
casa te dijera para acelerar tus
piernas deja tu ropa arrástrate
por el desierto vadea a través
de los océanos, ahógate, sálva-
te, ten hambre, pide limosna,
olvida el orgullo, tu superviven-
cia es más importante

Nadie se va de casa hasta
que el hogar tenga una voz su-
dorosa en tu oído. Diciendo
vete, huye de mí ahora. No sé
en qué me he convertido, pero
sé que, en cualquier parte, es
más seguro que aquí. «Hogar»
por Warsan Shire, una joven
británica de origen somalí.

Ningún ser humano es ile-
gal. MAR

encargado con un tiro en la
sien si no abría la caja fuerte.
Ante la negativa le disparó sin
siquiera imaginar lo que ven-
dría después: un torrente de
balas de los ciudadanos que se
encontraban en las afueras del
banco, siendo atrapados al acto
casi todos los integrantes de la
banda. Jesse se salvaría por mi-
lagro encontrando refugio en
Tennessee bajo una falsa iden-
tidad. Aunque pronto volvió a
lo suyo con la misión de asal-
tar un tren. Pero a estas alturas
del partido (año 1882) no le
quedaban amigos ni nadie en
quien confiar, con excepción
de Charley y Bob Ford, herma-
nos de la novia de uno de los
miembros del clan. Entonces
Jesse les pidió a ambos que se
instalaran en su casa de Saint
Joseph de manera de asegurar
a él y a su familia una mínima
protección ante lo que pudiera
suceder. Los Ford eran confia-
bles y viejos conocidos y no
había nada que temer.

El día 3 de abril después
de desayunar y de cepillar los
caballos, Jesse y los Ford in-
gresaron al cuarto de estar de
la casa. Tras quejarse por el
calor, el bandido se quitó el
abrigo y lo apoyó sobre una
silla. «Dejaré las armas den-
tro», dijo James, a la vez que
se desabrochaba el cinturón
en el que llevaba su Smith and
Wesson, calibre 45 y su Colt,
mientras se subía a un tabure-

te con la intención de endere-
zar un cuadro. En ese instan-
te Robert tomó un arma cuyo
cañón acercó a poco más de
un metro de la cabeza de Jes-
se James. La bala penetró la
base del cráneo saliendo por
la frente, un poco por encima
del ojo izquierdo. El disparo
alertó a su esposa quien se
presentó al acto en la sala.
«Ha sido un accidente» repe-
tían los Ford y escaparon.

Poco después, en el perió-
dico Watchman and Southorn
se conformarían los hechos:
«El gobernador Crittenden
confirma que el cadáver es el
de Jesse James y que es fruto
de un acuerdo entre las auto-
ridades y Bob Ford». El juicio
sería obligado y rápido: el mis-
mo día los condenaron a la
horca y luego los indultaron.

En efecto, los hermanos
habían llegado a un acuerdo
con el gobernador de Missouri
y con el sheriff James Timber-
lake para entregar a James vivo
o muerto, a cambio de 10.000
dólares. Pero no cobraron la re-
compensa, ya que el goberna-
dor, aprovechando la exalta-
ción que se produjo a raíz de
los hechos, apenas les entregó
500 dólares. Pero el destino de
los Ford sería tan trágico como
el de su ex amigo: Charley
Ford se suicidó en mayo de
1884 y Bob fue asesinado en
1892 de un disparo de escope-
ta en la garganta.
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Alcalde Beals dio el vamos a
reforestación del damero

central con atractivas especies

El alcalde
Christian
Beals dio
el vamos al
programa
de refores-
tación que
embellece-
rá el centro
de la
ciudad con
la atractiva
especie
Liquidám-
bar.

• Este miércoles se plantaron los primeros
25 liquidámbar en calle Salinas, con una
distancia, entre ellos, de tres metros.

Este miércoles 17 de fe-
brero, dos cuadrillas muni-
cipales comenzaron la
plantación de los primeros
25 liquidámbar en calle Sa-
linas, entre Santo Domin-
go y Prat, inserto en el plan
de reforestación del dame-
ro central de la comuna y
que seguirá desarrollándo-
se en distintos puntos du-
rante las próximas sema-
nas.

Este plan consiste en la
plantación de 1.140 liqui-
dámbar, con una inversión
de $27.132.000. Además, la
reforestación del centro sig-
nificará retirar los troncos y
mejorar las tasas existentes.

Cabe mencionar que
este árbol es muy decorati-
vo, principalmente, por su
follaje naranjo rojizo en oto-
ño, su tronco presenta una
corteza con profundas hen-
diduras y su fruto aparece
luego de la caída de sus ho-
jas.

Precisamente, el alcalde
Christian Beals destacó
las cualidades que tiene esta
especie: «Es bastante fron-
doso y da mucha sombra,
además crece muy rápido,

lo que nos permitirá que
todo el damero central lo
tendremos con una sola es-
pecie, que sea agradable a
la vista.

«Esto es el inicio, vamos
a seguir en diferentes ca-
lles, necesitamos muchos
árboles para mejorar el en-
torno del centro, lo que se
suma a un regadío perma-
nente que deberá procurar
la empresa que está a car-
go de las áreas verdes», co-
mentó.

Este plan
consiste en la
plantación de

1.140 liqui-
dámbar, con

una inversión
de

$27.132.000.
Además, la

reforestación
del centro
significará
retirar los
troncos y

mejorar las
tasas existen-

tes.
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Inauguran cierre de la cancha del Club Deportivo Olímpico de Granallas
• Las obras corresponden al compromiso
constante del municipio de Putaendo por
mejorar la infraestructura deportiva de los
clubes en todo el territorio comunal.

La inversión fue de 16 millones 500 mil pesos, financiados a través del Programa de Mejo-
ramiento Urbano y equipamiento comunal (PMU).

El alcalde Sergio Zamora felicitó a los integrantes del club, recalcando la preocupación del
municipio por fomentar la infraestructura deportiva de los clubes de Putaendo.

Con la presencia de au-
toridades y dirigentes, la
tarde de este miércoles se
materializó la inauguración
del  proyecto llamado ‘Con-
servación Cierre Olímpico
Club Deportivo Olímpico’.

El alcalde Sergio Za-
mora felicitó a los integran-
tes del club por las obras re-
cibidas, recalcando la conti-
nua preocupación que ha te-
nido el municipio por fo-
mentar la infraestructura
deportiva de los clubes a lo
largo y ancho de Putaendo.

«La verdad es que son
buenas noticias. Este es un
proyecto pequeño, pero el
club se había adjudicado
otro proyecto que era la luz
del estadio. Tenemos 22
clubes en Putaendo y siem-
pre son más las necesidades
que los recursos. Los pro-
yectos no se postulan de la
noche a la mañana y los di-
rigentes lo entienden de la
mejor manera. Ellos son
unos buenos dirigentes, se
la juegan por su club, así
que esperamos que en un
periodo corto se pueda ter-
minar con el cierre perime-

tral. Estamos muy conten-
tos con la inauguración de
este cierre olímpico del club
deportivo Olímpico», mani-
festó la máxima autoridad
comunal.

La inversión de las obras
alcanzó los 16 millones 500
mil pesos, financiados a tra-
vés del Programa de Mejo-
ramiento Urbano y equipa-
miento comunal (PMU), de
la Subsecretaría de Desarro-
llo Regional (Subdere).

En el detalle, los traba-
jos contemplaron el mejora-
miento de los lados norte y
sur del cierre olímpico del
campo de juego, lo cual in-
volucró una intervención de
125.29 metros. Asimismo,
se consideraron puertas de
acceso y portones para ca-
sos de emergencia.

«Con una obra como
ésta, estamos beneficiando
al fútbol de Putaendo, me-
jorando la calidad del fút-

bol de Putaendo. Los 22 clu-
bes de la comuna tienen que
sí o sí pasar por esta can-
cha. Entonces cuando hay
un proyecto de esta enver-
gadura, obviamente se be-
neficia el club, pero tam-
bién se benefician todos los
clubes y el fútbol de Putaen-
do», destacó Luis Manza-
no, tesorero del Club Olím-
pico de Granallas.

Actualmente, la munici-
palidad trabaja en diversos
proyectos con clubes y esta-
dios de fútbol en diferentes
sectores de la comuna. Es-
tas iniciativas se han repli-
cado a través de los últimos
años, donde el mejoramien-
to a la infraestructura de-
portiva ha sido uno de los
principales ejes del desarro-
llo de Putaendo. Tanto au-
toridades locales como diri-
gentes del club esperan que
esa preocupación continúe
en el futuro.
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Presidenta Comunal del Colegio de Profesores:

«No queremos poner en riesgo a estudiantes, profesores ni asistentes
de la educación si las condiciones sanitarias no están dadas»

La necesidad de los alumnos de volver a clases también es parte del debate en torno al
regreso a las aulas.

La presidente comunal del
Colegio de Profesores de
San Felipe, Alma Araya, acla-
ró que el retorno a clases pre-
senciales será cuando do-
centes y asistentes de la edu-
cación hayan recibido la se-
gunda dosis de la vacuna.

• La profesora y presidenta local del gre-
mio habló respecto de un eventual regre-
so a clases en el mes de marzo y el inicio
de la vacunación a los docentes.-

Como se decía en un an-
tiguo comercial de televi-
sión, «y se nos viene
marzo», y junto con él,
una serie de gastos y el ini-
cio del año escolar. Sin em-
bargo, y en este contexto de
pandemia que estamos vi-
viendo, se ha abierto el de-
bate respecto de si están
dadas las condiciones sani-
tarias para un regreso pre-
sencial de estudiantes a las
aulas.

En este sentido, bastan-
te polémica generaron los
dichos de las autoridades a
nivel nacional respecto de
que «los profesores no quie-

ren trabajar, quieren se-
guir de vacaciones». Pala-
bras consideradas desafor-
tunadas por parte de un gre-
mio que ha debido adaptar-
se a esta realidad.

Respecto a lo mismo,
Diario El Trabajo con-
versó con la presidente co-
munal del Colegio de Pro-
fesores, la profesora de la
Escuela Manuel Rodrí-
guez, Alma Araya, quien
junto a su directiva sostu-
vieron una reunión con las
autoridades locales para
evaluar un posible retorno
a clases.

La docente señaló que
«nos reunimos con las au-
toridades del DAEM y nos
dijeron que ellos pidieron
retrasar el ingreso de los
alumnos para el 3 de mar-
zo, así cuando vuelvan los
profesores el 1 de marzo,
existan dos días para todo
el proceso de sanitización
de las escuelas.

«Nosotros creemos que
no es el tiempo suficiente, y
además, no es tan simple
como volver con cursos de

40 niños y niñas por ejem-
plo. Cada escuela está en-
cargada de generar los
protocolos, pero es extre-
madamente difícil trabajar
con grupos presenciales y
vía remota», agregó.

Fechas que se van entre-
gando que no dejan del todo
satisfechos a todos los acto-
res de la educación, tanto
profesores, asistentes de la
educación, y también a al-
gunos padres y madres que
no están del todo seguros de
mandar a sus hijos al cole-
gio.

«No quisiéramos poner
en riesgo a nadie, a profe-
sores, asistentes ni menos a
los estudiantes cuando las
condiciones sanitarias no
están», indicó Alma Araya,
quien agregó que «es im-
portante indicar también
que las familias están satu-
radas con los niños y niñas
tanto tiempo en sus casas,
necesitan volver al colegio,
pero deben entender que no
somos guardería. Todo esto
tiene que ser con un gran
porcentaje de seguridad

para todos, ahora, cómo se
obtiene cuando no estamos
vacunados a tiempo».

En este sentido, y consi-
derando el proceso de vacu-
nación para los docentes y
asistentes de la educación,
la presidenta local del gre-
mio sostuvo que «es bueno
que nos hayan considerado
anticipadamente para la

vacunación, es importante
la vacuna para toda la po-
blación, que nos hayan con-
siderado es un paso adelan-
te. Igualmente es un poco
tarde.

«A nivel nacional solici-
tamos que el inicio presen-
cial con los niños sea cuan-
do las comunas estén en
fase 4 (Apertura Inicial),

porque hay comunas que
están en etapa 1 (cuarente-
na) o algunas que están re-
trocediendo, entonces no
hay nada seguro todavía. Y
también cuando todos los
profesores y asistentes de la
educación hayan recibido
la segunda dosis», precisó
la presidente comunal del
Colegio de Profesores.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521
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Érika Álvarez presenta su candidatura a concejala por San Felipe

SIEMPRE ALERTA.- Hace pocos meses esta dirigenta veci-
nal denunció en los medios el problema que estas antenas
instaladas en su población representan.

Erika
Álvarez
Vicencio,
sanfelipe-
ña,
casada,
madre de
dos hijos y
abuela de
dos nietos.

LARGA TRAYECTORIA.- El concejo municipal le ha destacado en varias ocasiones por su
labor comunitaria en nuestra comuna. (Archivo)

La candidata a la conce-
jalía de San Felipe es una de
las dirigentas locales más
conocida en nuestra comu-
na, pues siempre se le hace
fácil abanderarse con las
actividades de su población
y otras campañas solidarias
para apoyar a quienes estén
en apuros de salud o de otra
índole, hablamos de la pre-
sidenta de la junta de veci-
nos de El Señorial, quien
desde hace ya varios años se
proyecta como lideresa en
dicha población, y a quien
le pedimos que se presenta-
ra a sí misma.

«MI NOMBRE ES…»
Mi nombre es Erika

Álvarez Vicencio, sanfe-
lipeña, casada, madre de
dos hijos y abuela de dos
nietos, vivo desde hace 23
años en Villa El Señorial,
estudié la educación básica
en el Liceo San Felipe, la
educación Media en el Ins-
tituto Comercial de Los An-
des, donde obtuve mi título

en el Área de Administra-
ción, también me gusta el
fútbol, y soy la secretaria de
la Directiva de la Unión Co-
munal de Juntas de Vecinos
(Unco).

- ¿Cuándo iniciaste
tu carrera como diri-
genta vecinal y qué pro-
yectos impulsaste?

- Mi larga trayectoria
comenzó en 2007, he sido
presidenta del Comité Ha-
bitacional Mi Gran Sueño,
presidenta Grupo Cultural
Bafova, presidenta de la
junta vecinal de El Señorial
por seis años, consejera de
la Subsecretaria de Preven-
ción del Delito Cosoc, en
Santiago. Como conse-
cuencia de esta labor social
he recibido reconocimien-
to como Dirigente Desta-
cado los años 2014, 2016 y
2019, grandes logros ges-
tionados para recuperar
espacios públicos, como
una hermosa placita y sede
vecinal, también en con-
junto con Jessica Leiva

de Las Acacias, con ella tra-
bajamos para recuperar el
recorrido de la locomoción
colectiva Mayor, que bene-
fició a la comuna de San
Felipe, ahora voy de candi-
data independiente apoya-
da por el Partido Radical, el
cual apoya a don Patricio
Freire.

- ¿Por qué quieres
ser concejala de San Fe-
lipe?

- Porque un concejal es
quien está más cerca de la
comunidad, conociendo de
forma directa sus proble-
mas y anhelos, por eso bus-
co ser una concejala presen-
te, con conocimiento del
asunto municipal, dispues-
ta a sacar los proyectos que
mejor convengan a las co-
munidades, sé trabajar en
equipo y negociar con justi-
cia cuando deba también
apoyar otras propuestas de
los demás concejales y de
quien esté como alcalde o
alcaldesa, sé que esta trave-
sía hay que hacerla en equi-
po, para que funcione para
todos.

- ¿Conoce usted las
otras poblaciones de
nuestra comuna y sus
problemáticas, y qué
hará para mejorar sus
problemas?

- Sí. Conozco más ba-
rrios y poblaciones, ten-
dría más acercamiento con
cada una y propondría un
trabajo en conjunto con
sus vecinos y juntas veci-
nales.

- ¿Cómo potenciará
usted el tema animalis-
ta si logra la concejalía?

- El tema animalista ha-
ría más énfasis en la tenen-
cia responsable de las mas-
cotas

Pondría más énfasis,
concientizar de la importan-
cia de adoptar o tener una
mascota.

- ¿Cuáles son sus
compromisos de pro-
yectos para con los san-
felipeños?

- Mis compromisos con
los vecinos son entre otros,
fiscalizar que todos los pro-
yectos sean con participa-
ción ciudadana; pondré én-
fasis en la transparencia y el
buen uso de los presupues-
tos; promocionar la recupe-
ración de espacios públicos
para el sano esparcimiento
y la recreación, y promover
proyectos deportivos y cul-
turales que beneficien bien

común, programas y opera-
tivos en todos los sectores
que beneficien especial-
mente a los adultos mayo-
res.

- ¿Su lema de campa-

ña para estas eleccio-
nes?

- «Erika Álvarez su Con-
cejala comprometida con lo
social».
Roberto González Short
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Calendario de Vacunación sigue vigente para personal de Educación:

Crónicos e hipertensos deberán seguir esperando por su vacuna Covid
EL RESTO
EN
ESPERA.-
En este
calendario,
el más
reciente
emitido por
el Ministe-
rio de
Salud,
claramente
se aprecia
que la
prioridad
es para las
personas
que
trabajan
en el
sector
Educa-
ción.

ELLOS PRIMERO.- La mayoría de adultos mayores de nues-
tro país a la fecha han recibido la primera dosis de la vacuna
Covid, de distintas marcas y procedencia.

HAY SUFICIENTES.- Al Valle de Aconcagua desde hace semanas llegaron estos fármacos,
Gobernación recibió las vacunas.

Continúa con gran fuer-
za y vigor la campaña nacio-
nal Yo me Vacuno, gigan-
tesco operativo de salud pú-
blica que el Ministerio de
Salud viene desarrollando
en todo el país desde hace
varias semanas, por eso hoy
en Diario El Trabajo que-
remos informar a nuestros
lectores sobre las fechas, lu-
gares y otros tópicos de la
campaña en cuestión.

Hay que recordar que en
los Cesfam San Felipe El
Real (consultorio de Caja-
les), Segismundo Iturra,
y también el Liceo Rober-
to Humeres y el Institu-
to Abdón Cifuentes es
donde actualmente se está
vacunando a la población de
San Felipe, todos estos cen-
tros hasta las 16:00 horas de
lunes a viernes. Hoy tam-
bién compartimos con
nuestros fieles lectores el
calendario de vacunación
que el Gobierno ha hecho
público, así que a preparar-
se tanto para la primera
como para la segunda dosis
de esta importante vacuna.

CRÓNICOS ESPERAN
El punto de partida para

esta campaña de vacuna-
ción arrancó en Chile el 3 de
febrero, desde entonces casi
tres millones de personas se
han vacunado en el país. En
ese sentido, mucho también
se ha hablado sobre las di-
ferencias que existen entre
las dosis que se suministran
en el país.

Están en disponibles en
Chile las vacunas de BioN-
Tech, Fosun Pharma y
Pfizer, correspondientes a
la investigación del fárma-
co llamado BNT162b2, que
se ha elaborado original-
mente para el mercado de
Reino Unido y proporciona

datos básicos sobre la vacu-
na, incluidos los datos de
seguridad y eficacia clínica
en cuanto a la prevención de
la Covid-19, y es suministra-
da a los seres humanos vía
inyectable intramuscular.

Ahora bien, hay un tema
con el Calendario de Vacu-
nación, porque mientras se
esperaba que esta semana
se empezaran a vacunar a
los enfermos crónicos y con
enfermedades de base, el
Gobierno determinó conti-
nuar con el personal de edu-
cación, lo que hasta el cie-
rre de esta edición el calen-
dario vigente es el que hoy
publicamos, ya que sola-
mente los Seremi pueden
referirse al asunto, o bien
directamente desde el go-
bierno central.

ESAS PREGUNTAS
¿Puedo ir acompañado a

vacunarme?
En el caso que un adulto

mayor necesite asistencia
puede ir acompañado a va-
cunarse, ojalá por no más de
una persona.

Si no puedo vacunarme
en la fecha que me corres-
ponde según el calendario
¿puedo ir en otra fecha?

Se aconseja que las per-
sonas privilegien las fechas
que le corresponden para
evitar aglomeraciones en
los vacunatorios. Si esto no
es posible puede ir otro día.

¿Ambas dosis deben ser
aplicadas en el mismo vacu-
natorio?

No es necesario que am-
bas dosis sean administra-
das en el mismo vacunato-
rio. Siguiendo las instruc-
ciones del Calendario de
Vacunación, cuando llegue
la fecha correspondiente a
la segunda dosis te debes
dirigir al vacunatorio más

cercano.
¿Quiénes no pueden va-

cunarse contra el Covid-19?
Las vacunas contra el

Covid no se deben adminis-
trar a personas con antece-
dentes conocidos de alergia
aguda (anafilaxia). A su vez,
menores de 16 años y muje-
res embarazadas o en perio-
do de lactancia no fueron
parte de los ensayos clíni-
cos, por lo que en este mo-
mento no existen antece-
dentes sobre esa parte de la
población para que sea va-
cunada. Ante la duda, la re-
comendación es que consul-
te con su médico tratante
sobre las opciones de vacu-

nación.
¿El personal de salud

privada debe ir a un vacu-
natorio o se puede pedir que
la vacunación sea en el lu-
gar de trabajo?

Los profesionales de la
salud, incluidos los presta-
dores particulares, están en
el grupo prioritario y se co-
municará oportunamente la
fecha de su vacunación y lo
podrán hacer en Cesfam o
en los hospitales o clínicas
que tengan vacunatorios
con convenio con el Minis-
terio de Salud.

¿Las personas con VIH
se pueden vacunar?

Las personas con inmu-
nodeficiencias congénitas o
adquiridas y las personas
viviendo con VIH sí se pue-
den vacunar.

¿Se pueden vacunar per-
sonas trasplantadas?

Las vacunas contraindi-
cadas en inmunosuprimi-
dos (incluyendo trasplanta-
dos) son las que contienen
virus vivos atenuados. Va-
rias de las vacunas aproba-
das o en vías de aprobación
para su uso en Chile pueden
ser utilizadas en pacientes
trasplantados, ya que sus
plataformas no incluyen vi-
rus vivos atenuados (Ej: Si-
novac y BioN-Tech Pfizer).

¿Están aseguradas las

dosis para toda la pobla-
ción?

Hay vacunas aseguradas
para todas las personas que
están dentro de los grupos
objetivos de vacunación.

¿Puedo vacunarme en
una clínica privada?

Sí, se puede vacunar en
una clínica privada si ésta
mantiene un convenio con
el Ministerio de Salud.

¿Puedo vacunarme más
de una vez?

Las personas se pueden
vacunar sólo una vez (dos
dosis).

Si estoy en cuarentena
por Covid-19, ¿Igual debo
vacunarme?

Se puede vacunar cum-
plida su cuarentena.

Si ya tuve Covid-19
¿puedo vacunarme?

Se puede vacunar, en la
fecha que le corresponda.

¿Si me vacuno contra el
Covid, podré vacunarme
contra la influenza tam-
bién?

Sí. No hay ninguna con-
traindicación de ser inocu-
lado contra el Covid y con-
tra la influenza.

¿Desde cuándo comien-
za a hacer efecto la vacuna?

La vacuna alcanza su
máxima efectividad des-
pués de aplicada la segun-
da dosis.

¿Si soy hipertensa, pue-
do vacunarme?

Los hipertensos son en-
fermos crónicos y un grupo
prioritario en la vacunación
contra Covid-19.
Roberto González Short
Fuente: Minsal.cl
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¡Se terminó el deporte en arena! Dueña de la cancha se ve obligada a venderla

Con maquinaria pesada pagada por la propia Diana Valdés, remueven la cancha de arena
desde el consejo local de deportes.

El material fue adquirido por un privado, dejando sin un espacio a decenas de deportistas de
la ciudad.

• Dolida y con una sensación de pena se
encuentra Diana Valdés, dueña de la arena
que daba vida a la cancha ubicada en el
Consejo Local de Deportes. Tuvo que ven-
derla porque «ya nos les interesa el depor-
te de este tipo».-

Una singular situación
para el mundo del deporte
fue la que se vivió la maña-
na de ayer miércoles, cuan-
do un camión y una grúa lle-
garon hasta las dependen-
cias del abandonado Conse-
jo Local de Deportes ubica-
do en calle Merced. Su la-
bor, remover y eliminar la
cancha de arena que era uti-
lizada por decenas de de-
portistas para practicar el
voleibol playa o desarrollar
talleres deportivos.

La explicación del por
qué a todo esto: «Ya nos les
interesa el deporte», asegu-
ró la dueña de la arena, Dia-
na Valdés. Según relata la

deportista y emprendedora
local, «esto se arrastra de
años antes, conjunto con el
municipio y las autorida-
des anteriores quedamos
de trasladar la arena has-
ta este lugar (Consejo Lo-
cal de Deportes) y hacer
algo en conjunto, lo que
nunca sucedió. El departa-
mento de Deportes anterior

se portó muy mal con no-
sotros y cuando vieron que
el evento traía gente y algo
lucrativo (evento vóley pla-
ya), nos cerraron las puer-
tas».

Agregó que «ellos la
ocupaban para talleres
municipales y del IND,
quedamos en que compra-
rían la arena, se hizo una

orden de compra y eso
nunca se materializó. Qui-
sieron hacer eventos y
campeonatos ocupando
esta arena que es mía con
el compromiso de compra,
y no pasó nada».

El tiempo pasó y las
autoridades del edificio de
calle Salinas cambiaron.
Con esto, quizás existía
una nueva oportunidad
para seguir desarrollando
el deporte en ese tan
abandonado lugar. Sin
embargo, la respuesta fue
aún más desilusionante:
«Fui a hablar con las nue-
vas autoridades, planteé
todo lo que había pasado,
me dijeron, ‘no quere-
mos comprar, ni
arrendar, ni hacer ta-
lleres, así que saque la
arena. Nosotros no
queremos la cancha,

no la vamos a arren-
dar, se acaban los ta-
lleres, se saca la can-
cha’, eso fue la reunión.
Me dijeron que no había
plata para nada», indicó
Diana Valdés tras una re-
unión con el alcalde (S) la
que asegura «duró menos
de un minuto».

En este sentido Valdés
agregó que «nosotros hici-
mos talleres con decenas de
niños y niñas, creo que he-
mos sido un aporte al desa-
rrollo del deporte en la co-
muna para todos los gru-
pos sociales y de distinta
edad. Tenían una cancha
lista y de calidad, y que
ahora se pierde.

«Ahora tuve que vender
la arena a un privado y se
van a terminar todos los
talleres. Se perderá el tor-
neo de vóley federado por-

que yo soy la única que tie-
ne el convenio y ahora nos
quedamos sin cancha para
hacerlo, una verdadera lás-
tima todo lo que ha pasa-
do», añadió Diana.

Finalmente la deportis-
ta y emprendedora sanfeli-
peña dijo sentirse «con una
sensación de pena, el enojo
ya pasó. Quisimos hacer un
aporte a la ciudad con el
deporte y el vóley playa so-
bre todo, y ahora vemos
que todo se perdió, es una
verdadera lástima por toda
la gente que venía».

ORACIÓN PEDI A LOS
TRES ARCANGELES

GRACIAS POR
FAVOR
CONCEDIDO

J.E.
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Violencia del impacto disparó airbags de uno de los vehículos:

Violenta colisión casi genera una tragedia en O’Higgins con Toro Mazote

PELIGRO-
SO GIRO.-
De no ser

por esta
malla

metálica, el
auto habría

ido a caer
al canal de

regadío
que hay en

esa
avenida.

PUDO SER
PEOR.-
Contra esta
malla metálica
se estrelló
finalmente
este auto, el
que era
conducido por
una mujer, ella
recibió ayuda
médica en una
ambulancia
del SAMU.

CONDUCTO-
RA GOLPEA-

DA.- La
conductora

sufrió diversos
golpes en su

cuerpo, el
airbag podría

decirse,
amortiguaron

eficazmente la
fuerza del

impacto.

Una colisión a gran ve-
locidad es la que ocurrió a
las 9:36 horas de este miér-
coles en la esquina de Ave-
nida O’Higgins con Toro
Mazote, frente al Tottus,
donde se vieron involucra-
dos dos automóviles, uno de
ellos de transporte colecti-
vo.

La fuerza del impacto
generó que ambos airbags
del auto plateado se activa-
ran, el que era conducido
por una mujer y que a raíz

del impacto terminó colisio-
nando contra una valla pe-
rimetral junto al bandejón
central de la concurrida ave-
nida.

La conductora fue aten-
dida por socorristas del
SAMU mientras que el con-
ductor del vehículo de alqui-
ler esperó a que Carabine-
ros llegara y procediera con
las respectivas diligencias.
Diario El Trabajo habló
con este conductor, quien
con serenidad nos explicó lo

sucedido: «Yo venía con
varios pasajeros, venía por
Toro Mazote y esperaba el
momento para doblar ha-
cia el Tottus. Debo recono-
cer que, por dar espacio a
un camión para que manio-
brara, saqué la parte fron-
tal de mi colectivo y al ve-
nir veloz el auto de la seño-
ra me dio un fuerte topón,
giró haciendo trompo y
chocó contra la malla, a mis
pasajeros nada les pasó»,
dijo el conductor.
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El Club Marcela Sabaj analiza posponer para 2022 su viaje a México

Alumnos del Club Marcela Sabaj en uno de sus entrenamientos.La directiva del club fue recibida durante la jornada de ayer por el alcalde Christian Beals.

Todo indica que las intenciones del club Marcela Sabaj para competir en México deberán esperar.

Dentro de los objetivos
de mayor envergadura de
toda su historia que se ha
puesto por delante el club
de artes marciales ‘Marce-
la Sabaj’, se encuentra una

participación en un torneo
internacional de primer ni-
vel que a fines de año se
hará en México.

La pandemia del Coro-
navirus Covid–19 no sólo ha

impedido a los deportistas
entrenar o competir como
hasta antes de la crisis sa-
nitaria lo hacían de manera
habitual, tal como era el
caso de esta institución de-

portiva sanfelipeña.
Fue el presidente del

club, Carlos Gallardo,
quien contó a nuestro me-
dio que están evaluando el
futuro viaje al país del nor-

te: «Al torneo al cual esta-
mos invitados irán delega-
ciones de todo el mundo y
será a fines de año. Hoy por
hoy nosotros estamos eva-
luando la posibilidad de ir

a México ya que producto
de la pandemia todo es muy
incierto, así que ya baraja-
mos la posibilidad de ir el
2022 que creemos debería
ser más normal», dijo el di-
rectivo.

El Covid–19 puso tam-
bién como dificultad extra
al club la posibilidad de re-
caudar fondos, ya que de-
bido a las restricciones se
les ha hecho imposible ha-
cer actividades para poder
juntar dinero que sirva
para costear el viaje. «Ve-
níamos trabajando hace
más de un año para este
torneo, pero ahora queda-
mos de brazos atados, y
eso pasa la cuenta porque
ninguno de los papás o
apoderados de los niños
cuenta con el dinero que se
necesita para ir a México,
que es un costo muy eleva-
do, además que es un ries-
go comprar pasajes ahora
porque podríamos quedar
con los boletos en la mano
en caso que el torneo se
suspendiera a causa de la
Pandemia, así que por aho-
ra lo mejor es ser cautos y
no hacernos ilusiones con
competir este año», afirmó
de manera categórica el
máximo directivo del club
Marcela Sabaj.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Los cambios son para mejor, en espe-
cial si le abren caminos de felicidad. SALUD:
Si no cambia de actitud es muy difícil que me-
jore. DINERO: Si mantiene la calma muy pronto
estará saliendo de los problemas por los que
está atravesando su presupuesto. COLOR:
Naranjo. NÚMERO: 9.

AMOR: No debe dejar de lado a las personas
que le quieren por culpa de una actitud egoís-
ta. SALUD: Su salud dependerá de su con-
ducta. DINERO: Mantenga una actitud positi-
va en los negocios a pesar de que las cosas
no anden del todo bien. COLOR: Morado.
NÚMERO: 1.

AMOR: Si no corrige el camino muy pronto
estará en soledad. Aún puede hacer algo para
mejorar las cosas. SALUD: No se haga atado
por las cosas. DINERO: No se sienta amedren-
tado/a por las condiciones del mercado, debe
arriesgarse para conseguir el éxito. COLOR:
Marrón. NÚMERO: 22.

AMOR: La vida es un ciclo donde hoy puede
que no esté muy bien, pero esto no será per-
manente. SALUD: Evite el alcohol o su salud
lo pagará. DINERO: Tenga cuidado con su pa-
trimonio, no lo ponga en riesgo por un mal
movimiento financiero. COLOR: Blanco. NÚ-
MERO: 21.

AMOR: Preocúpese de cada detalle a la
hora de impresionar a esa persona. SALUD:
Controle los desarreglos para no dañarse.
DINERO: Si administra bien los recursos
que tiene alcanzará el éxito, de lo contrario
irá directo al fracaso. COLOR: Plomo. NÚ-
MERO: 8.

AMOR: Si esa persona le pone condiciones
entonces es tiempo de replantearse la relación.
SALUD: No exagere en las actividades para
no agotarse tanto. DINERO: Aun lo tiempos no
están como para realizar inversiones de dine-
ro tan considerables. COLOR: Amarillo. NÚ-
MERO: 12.

AMOR: No acreciente más ese sentimiento de
dudas que ciertas actitudes suyas causan en
quien está junto a usted. SALUD: Evite que el
estrés le supere. DINERO: Tenga mucho cui-
dado con las decisiones que toma, no vaya a
ser caso que después se esté arrepintiendo.
COLOR: Gris. NÚMERO: 2.

AMOR: Las discusiones no le ayudan en nada,
lo mejor que puede hacer es ceder un poco y
buscar acuerdos. SALUD: Las tensiones cau-
sarán consecuencias a su organismo, cuida-
do. DINERO: Es hora de buscar algo mejor
para usted, se está desperdiciando. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 23.

AMOR: Si usted siente que esa relación aún
puede salvarse entonces luche por ella/el.
SALUD: Controle sus impulsos ya que ge-
neran riesgo para su salud. DINERO: Debe
medir con más cautela los recursos de los
que dispone para que después no escaseen.
COLOR: Verde. NÚMERO: 31.

AMOR: Mantenga las esperanzas de que
pronto podrá encontrar nuevamente el amor.
SALUD: Malestares estomacales. Cuídese.
DINERO: No es el mejor momento para pen-
sar en expandir sus horizontes laborales.
Espere a que las condiciones sean mejores.
COLOR: Beige. NÚMERO: 20.

AMOR: Tenga cuidado con hacer demasia-
do caso a ciertas personas. SALUD: Man-
tenga el control de sus emociones. DINE-
RO: Sea aterrizado/a en sus ambiciones ya
que si sobre exige a su bolsillo lamentable-
mente pagará las consecuencias. COLOR:
Violeta. NÚMERO: 28.

AMOR: Si no cambia de actitud las cosas
pueden terminar mal. SALUD: Este día evi-
te las alteraciones para no afectar más de la
cuenta a sus nervios. DINERO: No es reco-
mendable que ponga en riesgo su capital al
invertir en alternativas tan riesgosas. CO-
LOR: Turquesa. NÚMERO: 24.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902
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Alcalde Rivera anuncia que inicio de clases en marzo será de manera remota

El alcalde de Los Andes, Manuel Rivera, junto a las directora
del DAEM, María Soledad Reinoso.

• La medida se tomó hasta que los docen-
tes y funcionarios educacionales se en-
cuentren vacunados, mientras que el re-
torno presencial a las aulas se irá evaluan-
do de manera gradual según el avance de
la pandemia.

LOS ANDES.- El alcal-
de Manuel Rivera anun-
ció que se tomó la decisión
que los alumnos de jardines
infantiles, escuelas y liceos
municipalizados de la co-
muna no retornen a clases
de manera presencial en
marzo. Esto, como una for-
ma de proteger a toda la co-
munidad educativa, debido
a que gran parte de docen-
tes, educadores de párvulo,
asistentes, administrativos
y manipuladores de alimen-
tos aún no cuentan con la
inoculación contra el Coro-
navirus.

El 15 de febrero inició el
Plan de Vacunación Nacio-
nal para este gremio, el cual
se extenderá por varias se-
manas, considerando que
posteriormente deben reci-
bir la segunda dosis. De esta

manera, el alcalde Manuel
Rivera explicó que «la pru-
dencia indica que no pode-
mos hablar de clases pre-
senciales hasta que todo el
sistema esté inoculado, por
eso creemos que en marzo
debemos comenzar con cla-
ses telemáticas. Tenemos
todo el resguardo, para que
tanto alumnos, como profe-
sores, asistentes y educado-
res de párvulos cuenten con
el soporte virtual para que
nadie se quede sin empezar
las clases como correspon-
de».

Así también se señaló
que la vuelta a las aulas pre-
sencialmente se irá evaluan-
do el primer trimestre de
manera gradual, según
como se vaya desarrollando
la pandemia a nivel comu-
nal.

A su vez, los estableci-
mientos se encuentran me-
jor preparados para efec-
tuar las clases online, debi-
do a que durante el año
2020 se hizo entrega de dis-
positivos tecnológicos y de
conectividad a todos los
alumnos, y tras la decisión
tomada por el alcalde, se
continuará revisando la si-
tuación con los nuevos es-
tudiantes que se incorporen
al sistema educacional mu-
nicipalizado.

Así lo indicó María
Soledad Reinoso, direc-

El pobre derecho a la privacidad
Por Paulo Egenau,
director social del
Hogar de Cristo

Las personas pobres
tienen menos de todo:
autonomía, movilidad so-
cial, privacidad. Aunque
todos reconocemos que la
protección de la vida pri-
vada es esencial en un es-
tado democrático y que
nos genera dignidad, hu-
manidad y autonomía, al
parecer, eso no aplica
para quienes viven en po-
breza y exclusión social,
como son las personas en
situación de calle. Es
como si ellas fueran depo-
sitarias de versiones más
débiles de este derecho
tan importante para to-
dos.

Los que menos cuen-
tan con espacios de priva-
cidad, están más expues-
tos a que su intimidad sea
vulnerada. Los que rara-
mente son vistos o escu-
chados, son los que más
ven su intimidad diseccio-
nada ante un hecho dolo-
roso.

Por eso violenta la fri-
volidad con que son abor-
dados en algunos medios

y en redes sociales, hechos
lamentables, como lo suce-
dido con Francisco Martí-
nez en Panguipulli. Antes de
hecha la formalización judi-
cial a raíz de la muerte del
joven, hemos visto ventilar-
se diagnósticos psiquiátri-
cos –esquizofrenia– y gené-
ticos –síndrome de Down
tipo mosaico–, atribuidos a
fuentes difusas, sin el más
mínimo respeto o conscien-
cia sobre el derecho a la pri-
vacidad de la persona alu-
dida.

Pasó de manera escan-
dalosa hace unos años,
cuando en un matinal de TV
se leyó entero el examen gi-
necológico de Nabila Rifo,
víctima de un horrible caso
de femicidio frustrado. Los
medios alegarán el derecho
a la información frente a lo
que puede parecer una de-
fensa principista del dere-
cho a la privacidad de los
más desvalidos, pero hay
que tener en cuenta el rol y
la responsabilidad de cada
uno.

Políticas cruciales para
la integración de las perso-
nas a la sociedad, como sa-
lud, educación, trabajo, vi-

vienda, no tendrán éxito
mientras las actitudes es-
tigmatizantes tengan el
nivel de penetración que
muestran hoy en nuestra
sociedad. Los medios son
claves para prevenir la
discriminación y la estig-
matización, para sensibi-
lizar sobre la universali-
dad de los derechos hu-
manos y para fortalecer la
cohesión social. De lo que
se trata es de poner fin a
la invisibilidad que sufren
las personas que viven en
la calle y de promover ac-
titudes de respeto hacia
ellas. La prevención de los
prejuicios y de la exclu-
sión debe ser parte central
del trabajo de periodistas
y comunicadores, a la par
que su derecho a difundir
información.

tora del Departamento de
Educación de Los Andes:
«Estamos preparados
para poder funcionar ade-
cuadamente, desde di-
ciembre los equipos direc-
tivos y docentes trabaja-
ron en la proyección y
propuesta sobre cuáles se-
rían los planes de retorno,
la condición de trabajo re-
moto y el apoyo a los es-
tudiantes en conectividad,
por lo tanto, tenemos a
todo nuestro equipo aten-
to para poder comenzar.
Terminamos el año pasa-

do con la entrega de ele-
mentos tecnológicos y re-
visamos la situación para
incorporar a los alumnos

nuevos, estamos prepara-
dos para trabajar de for-
ma remota en todos nues-
tros colegios».

UDI presenta a sus candidatos a concejal por la comuna de Rinconada

El candidato a alcalde Juan Galdames (ex alcalde de Rinconada) junto a cuatro de los seis
candidatos a concejales de la UDI.

• «Trabajar unidos, para volver a hacer de
Rinconada una comuna pujante y progre-
sista», fue la consigna en la presentación
de los candidatos a concejal de la UDI.

Este martes 16 de fe-
brero, se presentaron los
candidatos a Concejal de
la UDI en la comuna de
Rinconada, iniciando así

la campaña que los lleva-
rá a las Elecciones Muni-
cipales del próximo 11 de
abril.

En la ocasión manifesta-

ron su férrea decisión de
trabajar por la comuna y
especialmente por el bien-
estar de los rinconadinos,
desde los diferentes ámbitos

de la vida comunal.
En la actividad, les

acompañó el candidato a
alcalde del conglomerado
‘Chile Vamos’, el ex alcal-
de Juan Galdames,
quien les invitó «a traba-
jar juntos para que Rinco-
nada vuelva a ser la co-
muna pujante y progresis-
ta que alcanzó a ser du-
rante mi gestión edilicia
anterior».

Debido a las medidas
sanitarias preventivas, el

acto consistió en una pre-
sentación de cada candida-
to y la alocución del candi-
dato a alcalde Juan Galda-
mes, llamando a la unidad
y el trabajo duro, para lograr
un sonado éxito en los
próximos comicios munici-
pales.

Los candidatos a conce-
jal de la UDI en la comuna
de Rinconada son: Patricia
Beiza Fernández, Norman
González Parada, Francisco
Muñoz Leiva, Juan Urbina
Torrales, Pamela Morales
Lastra y Teresa Astargo Ló-
pez.


